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発行：千代田区道路公園課

錦華公園は、昭和42年の改修から50年が経過し、老朽化が進
んでいます。千代田区では、隣接するお茶の水小学校・幼稚園
の建替えとあわせて、公園の改修整備の検討を進めています。
そのなかで、昨年11月に実施したアンケート調査では、多く

のみなさまからご意見をいただくことができました。
ご協力ありがとうございました。
今回は、地域のみなさまにご協力いただいたアンケートや、

お茶の水小学校・幼稚園児童へのこどもアンケート、12月に開
催した第1回意見交換会の状況について報告いたします。

地域アンケート調査結果 配布数：3,414通 回答数：580通 回答率：約17％

こどもアンケート調査結果 対象者：お茶の水小学校・幼稚園児童 回答数138通

Q.錦華公園の利用頻度は？
→子どもは“月に数回以上”の利用が80％、大人も約

40％と利用頻度は高く、幅広い世代に利用されて
います。

Q.望ましい錦華公園の改修規模は？
→“全面的改修”、“部分的改修”について、概ね同数
の意見でした。

Q.錦華公園の樹木について
→“なるべく残した方がよい”、“専門家の意見を基に
整理”の２つの意見が多い傾向にありました。

Q.将来錦華公園をどのような公園にしたいですか？
→各世代とも“子供たちが安全に遊べる”、“自然と
触れ合える”、“休憩やみんなが憩える”、公園を望
まれる意見が多い結果となりました。(右グラフ）

お茶の水小学校

広場

ステージ 砂場他

トイレ

池

園路ブランコ

出入口

出入口

出入口

傾斜

猿
楽
通
り 錦

華
坂

自由テーマ：いろんなゆうぐとしぜんのこうえん

Q.錦華公園をどのような公園にしたいですか？
→低学年は“遊具で遊べる公園”の意見が多く、高学年になると
“水と触れ合う”や“のんびりできる”など多様な意見となって
いました。

Q.錦華公園にほしい遊び場はなんですか？
→全学年とも“アスレチック遊具”がほしいという意見が多い結
果となりました。

Q.新しい錦華公園を描いてみよう。
→たくさんのこどもたちが、みんなが遊びたくなる公園を色鮮
やかに描いてくれました。 （右に絵の一部を紹介します）

【整備スケジュール】
令和元年度～令和2年度：整備内容の検討及び設計
令和３年度～令和4年度：整備工事（整備内容により半年から１年程度予定）

質問【どんな公園にしたいですか】

アンケート結果の詳細は千代田区ホームページ「錦華公園の整備」に掲載しています。
https://www.city.chiyoda.lg.jp/koho/machizukuri/koen/kinkakoenseibi.html
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1.緑豊かで自然と触れ合える公園 2.休憩やみんなが憩える公園

3.子どもたちが安全に遊べる公園 4.スポーツや健康づくりのできる公園

5.イベントもできる広場のある公園 6.災害時に活用できる公園

7.その他

(裏面もご覧ください）



第2回意見交換会の予定
日時：令和２年３月２５日（水）18:00～（1時間30分程度）
場所：神保町出張所 ２階会議室
内容：整備概要案を複数案提示し、意見交換を行います。

参加ご希望の方は、事前に下記連絡先までご連絡をお願いいたします。連 絡 先
〒102-8688 千代田区九段南1-2-1
千代田区 環境まちづくり部道路公園課 計画設計係
担当者：中村、永野、斉藤

T E L  ：03-5211-4242
F A X  ：03-3264-4792
E-mail：dourokouen@city.chiyoda.lg.jp

 昔から滝や斜面を使って
遊んでいた

 動物や昆虫等の住処と
なっている

 今の自然・地形を活かし
た整備を希望

 できる限りのバリアフ
リー対策がほしい

 斜面地を活かした遊び場
を整備してほしい

斜面地

滝・池
 池は子供たちが生物や自
然と触れ合う場

 流れのない滝はアスレ
チック的な遊び場

 水が汚い
 昔に比べ生物が少ない

 生物多様性（ビオトー
プ）にしてほしい

 滝を復活してほしい
 じゃぶじゃぶ池がほしい

トイレ
 汚い、暗い、視認性が悪い
 きれいで安全なトイレがほしい

ステージ

 ステージでなくても、
集まれる場は欲しい

 屋根のある休憩スペー
スがほしい

 たまり場になっている

広場

 遊具を増やしてほしい
 芝生の部分がほしい
 幼児が遊べる遊具がほ
しい

 アスレチックがほしい

 水はけが悪い

 小学校との連続性を確保
してほしい

 学校と一体となった防災
機能を確保してほしい

小学校との連続性

 今のみどりや地形を活かした公園にしてほしい
 見通しが良く安心安全な公園にしてほしい
 遊び場や休憩施設を増設してほしい

全体

 小学校の桜を公園に移植してほしい
 地域の倉庫を設置してほしい

その他

これまでのアンケートや意見交換会での意見の抜粋を紹介します。主な意見のまとめ

意見交換会の様子（★意見交換会でのご意見や配布資料は区ホームページに掲載しています。）
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参加者27名：４つの班に分かれて以下のテーマについて意見交換を行い、発表を行いました。
・今の錦華公園がどんな場なのか ・将来どんな場になるとよいか ・望ましい場になるためには

第１回意見交換会 日 時：令和元年12月16日（月）18：00～20：00
場 所：神保町出張所 座長：東京大学大学院 中井祐 教授

錦華公園の整備
QRコード

お茶の水幼稚園仮園舎
（公園として整備）

現在の公園
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